

tache de l'importance à l'audience que Léon XIII lui a accordée et au long entretien que M. Delyannis a eu avec Sa Sainteté.

Mgr Lassagna, de la congrégation salésienne, consacré évêque à Rome par le cardinal-vicaire, est parti le 3 avril avec cinquante missionnaires de sa congrégation pour aller donner des développements nouveaux à l'action déjà si efficace des Salésiens dans les Etats de l'Amérique du Sud. Mgr Lassagna visitera la République Argentine, le Brésil, la Patagonie, l'Uruguay et le Paraguay. Dans cette dernière contrée, il s'agit surtout d'opposer la propagande catholique aux efforts par lesquels les sectes protestantes cherchent à attirer les sauvages à l'hérésie. Cette mission a été spécialement confiée à Mgr Lassagna par le Saint-Père, qui a voulu le munir à cet effet de pleins pouvoirs pour qu'il agisse en qualité de délégué apostolique.

Un train spécial a amené à Rome, pour les fêtes jubilaires, sept cents Anglais.

Ce pèlerinage était composé presque tout entier de personnages de la haute classe. C'est la plus imposante manifestation de ce genre qu'ait jamais faite à Rome l'Eglise catholique d'Angleterre ; elle s'est accomplie dans des sentiments de piété admirables, le voyage a été sanctifié par des prières récitées en commun. Les principales fins de ce pèlerinage étaient inscrites comme il suit, sur la feuille d'instructions remise à chaque pèlerin : professer sa foi en saint Pierre et en Léon XIII, son successeur ; prier pour le retour de l'Angleterre à la foi catholique de ses aïeux ; obtenir de saint Pierre un dévouement plus actif à Jésus-Christ et à son Eglise ; honorer Léon XIII, se serrer autour de lui pour la défense des droits du Saint-Siège et lui demander sa bénédiction pour les pèlerins et pour leur patrie.

Quel chemin parcouru depuis cinquante ans !

Au milieu des fêtes jubilaires, alors que le monde entier lui envoyait ses congratulations filiales, Léon XIII a eu une attention particulière pour le sanctuaire de Lourdes qui a déjà reçu tant de gages de son auguste bienveillance.

Il y a un an, on s'en souvient, deux cierges choisis parmi les plus beaux de ceux qui sont offerts au Pape le jour de la Purification, partirent du Vatican et prirent le chemin de Lourdes.

Le fait s'est renouvelé en cette année 1893, qui est l'année du triomphe de la Papauté.

Les nouveaux cierges, hauts de plus de deux mètres et richement enluminés à la mode italienne, portent les images de Saint-Pierre et de Saint-Jean-Baptiste, les armes de Léon XIII et les inscriptions suivantes en latin : *Basilique vaticane, Basilique de St-Jean de Latran.*

Ces glorieux ex-voto prendront place, à côté de leurs nobles devanciers, dans l'église du Rosaire.

Le Souverain-Pontife a ces jours-ci, parlé dans un phonogra-